

Vannes-le-Châtel

Visite du CERFAV

Le Réseau Lorrain des Pépinières d'Entreprises s'est rendu à l'initiative de l'Agence de développement économique du Pays Terres de Lorraine au FAB LAB porté par le CERFAV à Vannes-le-Châtel.

Le CERFAV (Centre européen de recherche et de formation dans les arts verriers) est devenu la référence en matière de formation professionnelle et de développement des arts verriers : il s'est également doté de moyens en matière de recherche, de transfert de technologies et d'innovation, d'un centre de ressources qui en font une structure essentielle pour la filière verre.

Un outil collaboratif

Depuis 2013, le CERFAV s'est doté d'un FAB LAB animé par Philippe GARENC, FAB Manager attitré. Cet outil collaboratif s'adresse aussi bien aux professionnels qu'aux particuliers.

Il a pour vocation d'être un lieu de rencontres et d'échanges mais également un lieu de conception et de fabrication de prototypes via l'utilisation de machines 3D (imprimante, scanner) et commande numérique (fraiseuse, découpe laser, entre autres).

Le RLPE, réseau regroupant les 12 pépinières d'entreprises de Lorraine, a souhaité se rapprocher de ce



■ Le réseau Lorrain s'est rendu au CERFAV, référence en matière de formation professionnelle.

FAB LAB afin de connaître et de créer des synergies avec les créateurs d'entreprises accompagnés.

L'objectif est de pouvoir les faire bénéficier d'un accès aux différents outils, partagés à la fois sur des problématiques de découpage de bois, de modélisation et de prototypage de produits et

de fabrication de moule reproductibles par exemple.

Formation aux nouvelles technologies

Ce centre de ressources technologiques innovantes peut également leur permettre de se former sur les nouvelles technologies

d'aujourd'hui, de pouvoir bénéficier de conseils personnalisés et d'expérimenter certains projets.

L'accès au FAB LAB nécessite une adhésion de 180 € par an et par personne, en dehors des heures de cours dispensés à la quarantaine d'élèves ou apprentis, pré-

sents en permanence sur le site.

A travers cette visite, le RLPE a mis en avant son intérêt à vouloir coopérer et à jeter les premières bases d'un partenariat futur et étroit à envisager avec les FAB LABS en Lorraine, dont les contours restent encore concrètement à définir.